

### ACTUALIDAD POLÍTICA

#### LABOREMUS

Con la presencia de la minoría liberal en el Parlamento, éste ha recobrado su habitual constitución, y desde luego puede afirmarse que de hoy en adelante los proyectos de ley que sean discutidos sufrirán una verdadera tamización para que, llegados al estado de constituir legislación patria, representen el común sentir de los partidos políticos y la noble cooperación de todos ellos en la empresa reformadora y progresiva de la regeneración nacional.

En este sentido, pues lo mismo la reforma de la Justicia municipal que la ley electoral, la reforma de la de alcoholes y la de azúcares, que son en un orden lógico los proyectos que el Gobierno trata de sacar adelante antes de las imperiosas vacaciones del estío, serán ampliamente discutidas y de una manera tan minuciosa como prolija.

En estas discusiones todos los partidos políticos, incluso los mismos solidarios, tendrán que dar su opinión franca y sincera, exponiendo aquellas enmiendas que á su juicio deben constituir modificación de los proyectos del Gobierno.

Este, por su parte, informando su criterio, su espíritu ampliamente liberal, no piensa hacer cuestión cerrada de la aprobación de ninguno de los dictámenes que las distintas comisiones parlamentarias han dado respectivamente en los proyectos presentados. Quiere el Sr. Maura, quiere el partido conservador, que la obra de transformación legislativa que él inició y que él sustenta, constituya una modalidad especial en el orden político del país, ni la manera de pensar de un grupo, por importante que éste sea, quiere el Sr. Presidente del Consejo de Ministros que el trabajo legislativo que se está elaborando, constituya y represente un resultado perenne, efecto del concurso de todos, una obra de política nacional.

Por esto, repetimos, el Gobierno sostendrá la discusión de estos proyectos con un criterio amplio y conciliador, aceptando, desde luego, cuanto signifique mejora á los dictámenes presentados y esté sostenido por una sana lógica y un mejor deseo exento completamente de la pasión política y de todo sentimiento de obstrucción y dificultad.

El período legislativo que resta en este mes de Julio, será, pues, fructífero y proporcionará grandes beneficios y seguras ventajas en el adelantamiento, mejora y progreso de la política nacional.

Y todo esto quieran ó no quieran los representantes en Cortes de la solidaridad catalana.

#### Toledo en el Senado.

#### El centenario de Rojas.

Uno de nuestros representantes en Cortes, prócer ilustre, hombre de vantísima instrucción, de grandes méritos literarios y amante de las glorias nacionales, y con mayor vehemencia de su provincia, ha tomado en cuenta un acuerdo de nuestro Ayuntamiento con motivo de plausible iniciativa de una Sociedad de Escritores, y hé aquí copia del extracto de la sesión del Senado del día 26 de Junio último en el interesante particular á que nos referimos:

«El Sr. Presidente: Tiene la palabra el Sr. Conde de Cedillo.

El Sr. Conde de Cedillo: He pedido la palabra para hacer un ruego al Sr. Ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, pero como quiera que dicho señor no se encuentra en la Cámara en este momento, me dirigiré á los Sres. Ministros presentes, suplicándoles encarecidamente que tengan la bondad de transmitirlo.

La ciudad de Toledo, á la cual con su provincia tengo la honra de representar en el Senado, se prepara á celebrar modesta, pero decorosamente, la fecha del tercer centenario de su hijo ilustre el célebre poeta dramático D. Francisco de Rojas Zorrilla, el cual, en

efecto, vió la primera luz en aquella ciudad el día 4 de Octubre de 1607.

Sabido es que el dramaturgo Rojas, según dictamen acertado de la crítica moderna y contemporánea, forma en primera fila, y hasta puede decirse en la plana mayor, juntamente con Lope, Calderón, Moreto, Tirso y Alarcón, dentro del campo de nuestra literatura dramática, en su período más glorioso; sabido es asimismo que producciones, como el incomparable drama *García del Castañar*, como las comedias *Entre bobos anda el juego*, *Lo que son mujeres*, *Donde hay agravios no hay celos* y otras muchas geniales ó ingeniosísimas, fueron siempre materia adecuada, tanto para la crítica más favorable para el dramaturgo y la admiración por parte de los públicos que presenciaron las representaciones, como también por la de los literatos y de los políticos más notables, así españoles como extranjeros. Atiende, pues, á esto el deseo de la Imperial Toledo, y, aparte de otras consideraciones y de otros argumentos que considero inútiles para el caso, estimo muy digno de loor el propósito y el deseo del Municipio y del pueblo toledano, porque, efectivamente, al enaltecerse la memoria de Rojas Zorrilla, no se ensaña solamente una gloria local, una celebridad puramente local, en el más estricto sentido de la palabra, sino que, lejos de eso, se trata de enaltecer á una gloria verdaderamente nacional, y de aquí el ruego que dirijo al Gobierno de S. M.

Estimo y creo que el Gobierno hará una obra buena, realizará una obra verdaderamente patriótica, si coadyuva al mayor brillo y lustre del centenario de Rojas Zorrilla en la forma y manera que crea más oportuna y conveniente, y tengo por seguro que haciéndolo así, honrando de esta manera á las letras patrias, en la persona de uno de sus representantes más dignos y distinguidos, nada se perderá con esto, sino antes bien, habrá de ganar la instrucción pública y la cultura general.

Y dichas estas palabras, no tengo más que añadir. El Sr. Ministro de Estado (Allendesalazar): Pido la palabra.

El Sr. Presidente: La tiene S. S.

El Sr. Ministro de Estado (Allendesalazar): Como el Sr. Conde de Cedillo se ha dirigido directamente á los Ministros que en este momento ocupamos el banco azul, tengo el mayor gusto en anunciar al Senado y á S. S. que transmitido su ruego, no sólo por la Mesa, como acostumbra á hacerlo, sino por los que tenemos el gusto de escuchar á S. S., al Sr. Ministro de Instrucción pública, ha de acoger con grandísima simpatía cuanto ha expuesto el Sr. Conde de Cedillo, porque puedo anticipar á S. S., y con esto no usurpo el puesto de mi digno colega el Sr. Rodríguez San Pedro, que el Gobierno, cuando ve que se enaltece á los literatos españoles, cuando ve que una población, como en este caso Toledo, trata de celebrar festejos que recuerden los hechos y los trabajos de D. Francisco Rojas Zorrilla, ilustre poeta, ha de asociarse á ese movimiento.

En cuanto á los medios que tenga el Gobierno, fuera del apoyo moral que se pueda prestar, el Ministro de Instrucción pública podrá decir á S. S. y al Senado lo que estime más conveniente, y sólo añadiré que al transmitir su ruego á mi compañero el Ministro de Instrucción pública, hemos de hacernos partícipes de cuanto S. S. ha expuesto, y en la seguridad de que acojemos con gusto tan simpática idea de la Imperial Toledo.

El Sr. Conde de Cedillo: Pido la palabra.

El Sr. Presidente: La tiene S. S.

El Sr. Conde de Cedillo: Exclusivamente para dar las gracias á mi ilustre amigo el Sr. Ministro de Estado por las palabras que acaba de pronunciar y por la favorable acogida que le ha merecido este proyecto, esta iniciativa de la provincia que represento. Por consiguiente, espero de su bondadosa atención que, haciendo efectiva su promesa, logre de su compañero para aquella tan simpática iniciativa el asenso más favorable y los medios morales y materiales más eficaces para poder llevar á cabo este pensamiento.

El Sr. Presidente: La Mesa, por su parte, transmitirá al Sr. Ministro de Instrucción pública el ruego de S. S.

#### Por correo.

Van pasando las verbenas.... la de San Antonio, la de San Juan, la de San Pedro.... y hoy termina el mes de Junio. Todos estos descubrimientos, más propios de Gedeón que de ningún otro inventor, no tienen comparación si quiera con el hecho inaudito é inmenso del fracaso de la solidaridad en la provincia de Valencia.

El tiempo ha cambiado, y aunque hay viento muy molesto, la temperatura ha refrescado bastante. Supongo que en esa habra ocurrido lo mismo, y así lo deseo, pues veo por esa Prensa que hace falta; precisos que los ánimos se calmen,

sobre todo, por lo que se refiere á la Diputación provincial, donde según escriben ahí han sacrificado recientemente derechos, reglamentos y hasta tradiciones por servir deseos y naturales aspiraciones de quien, digno de toda la protección oficial y particular que quiera prestarse, por lo visto ha causado en sus compañeros atropellos y pretericiones.

De este pleito sabrán ustedes ahí más que aquí, donde realmente, tratándose de actos de una Diputación provincial, una más, ni quita ni pone.

He leído con sorpresa una *puntada*.... que ustedes dirigen al Sr. Marqués de Villamayor. ¿Por qué?

Como forma es inocente, y si quiso tener iusticia no la ha logrado.

El Sr. Marqués de Villamayor defiende á satisfacción de todos sus electores los intereses del distrito de Quintanar, no siendo culpa suya el no haber nacido en aquella villa, ni estar hacendado allí, si bien tiene posesiones en otros pueblos de esa provincia.

Por todas estas cosas digo que conviene que haya el tiempo refrescado también.

Supongo que habrá regresado á esa población el Sr. Vicepresidente de la Comisión provincial.

A la hora que escribo estas líneas recibo la noticia del fallecimiento del Sr. Ministro de la Guerra.

Como la política no tiene entrañas, se indica al General Marina para sustituir al Sr. Loño en la Cartera de Guerra, y puesto á escribir lo que se dice, diré que se afirma que el actual Capitán General de Madrid, será nombrado Comandante General de Alabarderos, sustituyéndole en el mando de Castilla la Nueva el Capitán General Marqués de Estella.

Agradezco á Ud. la enhorabuena que me da por los exámenes de mi chico, pero conste que no tiene más que diez años.

Los círculos políticos, como día festivo, han estado muy desanimados, no cotizándose ninguna noticia de mayor interés.

La sesión de mañana del Congreso promete ser muy animada y movida, pues en ella continuará el debate acerca de la política de Barcelona, y el Sr. Coude de Romanones contestará al Sr. Calvet, devolviéndole con creces las verdaderas injurias que el Sr. Calvet dirigió al ex Ministro de la Gobernación. Con este motivo se espera que la solidaridad obtenga un nuevo triunfo parlamentario, alcanzando una victoria más que relatar, por su puesto en catalán, á sus electores.

Y es lo que dice Puig y Cadafalch.... pero vale más que no lo repita yo, en honor á esos lectores.

Hasta mañana.

AILEUA.

Madrid 30 Junio 1907.

#### REMITIDO

#### Algo más sobre un acuerdo de la Comisión provincial.

Es indudable que la Comisión permanente de la Diputación provincial ha sufrido un lamentable error al ascender á D. Pedro Hijas á Oficial primero de la Corporación y resolver sobre la materia reservada á la Diputación en pleno.

Se trata de personas ilustradas y espíritus rectos y no es creíble traspasen voluntariamente los límites de lo lícito, mucho más cuando hay verdadero interés por parte de todos en no atacar las reglas estatuidas, que es garantía de los empleados de la Casa, y evitar resurjan en ningún tiempo aquellas pasadas luchas bizantinas, espectáculos poco edificantes y estériles en absoluto para la provincia.

Ello ha sido debido, indudablemente, por la precipitación en el obrar á impulsos de un extremado celo.

Mas como la digna Comisión no puede volver sobre su acuerdo, que indudablemente rectificaría, inspirándose el Gobernador en la alta política, como viene haciendo el perfecto caballero Sr. Marqués de la Fuensanta de Palma, nunca insensible por otra parte á los requerimientos de lo justo, se impone la suspensión del tal acuerdo, según demanda por otra parte la conveniencia de todos, y en particular la de los que por sus justos prestigios intervienen en los asuntos de la provincia.

Gracias anticipadas por la inserción. Suyo seguro servidor y verdadero amigo, León Carraleda.

Toledo 30 Junio de 1907.

### NOTICIAS

El sábado último por la noche sostuvieron una riña, armando el consiguiente escándalo, los vecinos de esta capital Alejandro Herrera y Ciriaco Martínez Frías. Han sido denunciados al Juzgado municipal.

Durante la noche última se ha cometido una salvajada, cuyos autores son todavía desconocidos: por lucro ó el deseo de hacer daño, fueron arrancadas ayer hasta quince tapas de llaves de afuro en el paseo de la Rosa y una caperuza de la fuente de Cabañigos. De las tapas arrancadas y sustraídas han podido ser halladas ocho. El Alcalde, Sr. Benegas, está dispuesto á recomendar con 50 pesetas á la persona que denuncie á los autores de la salvajada á que se refiere esta noticia.

Anteanoche en el Miradero, y cuando mayor era la concurrencia de paseantes, fué detenida, á instancias y bajo la responsabilidad de un caballero, una mujer que se encontraba sentada en uno de los bancos de referido paseo.

A pesar de las gestiones que hemos hecho no hemos podido averiguar el motivo de la detención ni el nombre de la detenida.

Refiriéndose á un comunicado que en nuestro número anterior, y firmado por «Un toledano», publicamos, en el que se aludía á un aprovechamiento de aguas por el dueño del cajón instalado en la puerta del Cambrón, persona bien informada nos manifiesta que el Inspector de policía Urbana Sr. Lucía, no concedió permiso alguno al industrial propietario de dicho cajón para aprovechar agua procedente de la sobrante del Maradero, que quien concedió el permiso fué el Alcalde, y que una vez concedido mal se podía oponer á ello el Sr. Lucía.

La Empresa del «Cinematógrafo Imperial», atendiendo á los deseos del público y á las indicaciones que sobre el particular se le han hecho en este diario, y para dar mayor variación al espectáculo, ha acordado variar diariamente todas las películas que constituyen el programa, empezando á regir esta reforma desde hoy.

Las películas serán interesantes y de gran atracción.

Nos consta que durante la corta ausencia del Gobernador civil, Sr. Marqués de la Fuensanta de Palma, se encargará del mando de esta provincia nuestro querido amigo el Secretario del Gobierno D. Ricardo Parreño.

En la estación de Villasequilla, y al intentar subir al tren en marcha un individuo, fué arrollado por aquél, seccionándole ambas piernas.

Se encuentra en esta capital, donde pasará las vacaciones veraniegas en compañía de su familia, nuestro querido amigo el Profesor de Ciencias en Santander D. Francisco Jiménez.

El sábado por la tarde se produjo en el Miradero un pequeño alboroto seguido de las consiguientes carreras; el motivo no pudo ser más inocente. Dos canes, no sabemos si con medalla ó sin ella, prendados de los hechizos de una elegante perra, trabaron fuerte pelea, á consecuencia de la cual el vencido sufrió un ataque de nervios; la dueña del animalito, al verle en el suelo preso de fuertes convulsiones, se afectó de tal modo, que sufrió también las delicias de otro accidente. Las niñas corrían, corrían las mamás, llevándose á sus retoños, se arremolinó el público, los guardias llegaron.... y aquí no ha pasado nada.

Lo tarde que hemos sabido la noticia, ha sido causa de nuestro silencio hasta ahora.

Muy de veras acompañamos á nuestro particular y estimado amigo el comerciante D. Alejandro Moreno y Zabala por el fallecimiento de su virtuosa esposa D.ª Francisca Raso y Rivera, haciendo extensiva la expresión de nuestro pésame á los hijos de la finada D. Julián, D.ª Esperanza, D. Alejandro, D.ª Soledad y D.ª Sagrario.

J. Barreiro, Médico Mayor del Colegio de Huérfanos. Huesos, matriz, vías urinarias.

Santa Ursula, 16, pral., teléfono 74. Consulta de once á una.

El precioso Niño Jesús, en artística Capilla gótica que la Asociación de Nuestra Señora de los Dolores, establecida en la Iglesia parroquial de San Nicolás, adjudicó el día 29 del pasado mes de Junio, ha correspondido al núm. 236, siendo su poseedor el Presbítero D. Antonio Obeo, Cura Párroco de Alcolea de Tajo.

Para esta tarde están citadas en el Ayuntamiento las Comisiones de festejos y de aguas.

**ALPARGATERIA Y CORDELERIA**  
**CALZADO DE TODAS CLASES**  
 Lonas, Esterillas, Sacos y Cordones para toldos y persianas.  
 Harinas y Semillas de todas clases.  
 Purés y Polenta para los enfermos y los sanos; a todos aprovecha.  
 Garbanzos, Judías y Lentejas de lo mejor.  
 Trigo, Cebada, Algarroba, Cañamones, Alpiste, Mijo y Nabina para la cría de canarios.  
**TODO EN CASA DE GARIJO**  
 Zocodover, 10, Teléfono 275  
 (Junto a la Fotografía de Lucas Fraile.)  
 Para calzarse con economía, desde la popular alpargata hasta el calzado más útil, en casa de **GARIJO**

**EL TÁMESIS**  
 El mejor y más eficaz específico para curar instantánea y radicalmente las **HEMORROIDES ó ALMORRANAS.**  
 Está compuesto de productos naturales é inofensivos. Aunque el padecimiento sea de largo tiempo, queda en los dos primeros días totalmente curado.  
 Se vende en la **FARMACIA DE CABELLO**  
 Plaza de Zocodover, núm. 6.—TOLEDO

**SE ALQUILA**  
 un hermoso piso principal en el callejón del Vicario, núm. 12, cerca de la Catedral, bien soleado, y con abundantes aguas de fuente yaljibe. Darán razón en la misma casa.

**CALLICIDA PIZA**  
*Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas ó callosidades del cutis. Es curioso; no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.*  
 De venta, farmacia del autor, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias y droguerías. Por 1<sup>25</sup> pesetas se remite por correo y certificado

**COMPANIA IBERICA INDUSTRIAL Y MERCANTIL**  
**FÁBRICA DE FUNDICIÓN Y ESTAMPACIÓN DE METALES**  
 Construcción de cúpulas, mansardas, balastradas, cornisas, jambas, ménsulas, escocias, florones, y cuanto concierne al ornamento y decoración de fachadas é interiores de edificios.  
 Especialidad en Artesonados.  
 Catálogos y Presupuestos gratis  
**Alcalá, 138, Madrid.**

**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

minero medicinales y en sustitución de ellas, y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades de la farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigastrálgico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas

**EL MEJOR PURGANTE LAS AGUAS Y SALES DEL CASTELLAR**  
 ANALIZADAS POR EL SABIO DR. S. RAMON Y CAJAL  
 El más suave y eficaz de los purgantes salinos y el único que contiene la alúmina-silice soluble y hierro como reconstituyentes y regularizadores de la sangre. Son depurativas, antibiliosas, antisifilíticas, reconstituyentes y aperitivas, y nada irritan. Al por mayor, en el Depósito: *Marqués de Cubas, 18, y Sucursal: Sacramento, 2, Farmacia, Madrid;* y al por menor, en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

**LUCAS FRAILE**  
 FOTÓGRAFO DE LA REAL CASA  
 PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN VARIAS EXPOSICIONES  
 Zocodover, 9.—TOLEDO  
 PRIMERA CASA EN AMPLIACIONES Y EN CUANTOS TRABAJOS SE RELACIONEN CON EL ARTE  
 La excesiva explotación que industriales poco escrupulosos anunciando barato y tomando nombres que no les pertenecen, tienen como punto de partida el lucro, haciendo caso omiso de la buena ejecución de los trabajos, así pues, me induce a llamar la atención del público, a fin de que no se deje engañar, y de regenerar el arte por medio de selectos procedimientos.  
 Conoce demasiado el inteligente las dificultades con que se tropieza antes de poder entregar un retrato bien acabado, dificultades que tienen por causa la falta de aparatos en unos Establecimientos, la carencia de local en otros, y por último, la escasa inteligencia para la confección de tan delicadas obras.  
 Para corregir estas deficiencias y abusos tienden mis modestos esfuerzos, habiendo adquirido en Alemania una lente que me permite hacer con suma perfección cuanto se pueda desear.  
 Esta casa está montada como las del extranjero, en planta alta, dispone siempre de mejores luces que otras que están en planta baja, y ofrece mil pesetas al que justifique lo contrario, pudiendo asegurar el buen resultado; tanto por la purificación de los productos y materiales que emplea, como por el gusto artístico que tiene demostrado.  
**¡TODO LO BARATO RESULTA CARO!**  
 Estos Talleres, los más frecuentados del distinguido público, no tienen ambulantes ni corredores, ni se valen de otros para que le hagan trabajo; pues los ejecuta por sí mismo.  
**¡NO DEJARSE SORPRENDER!**  
**SU FIRMA: LUCAS FRAILE**  
 ZOCODOVER-9-TOLEDO

**¿APROVECHAD LA OCASIÓN??**  
 Cama de madera de haya con somiers, tela metálica, desde 28 pesetas.  
 Para siestas Sillas-camas plegables de madera de haya, desde 6 pesetas.  
 Sillas, forma tijera, plegables para campo, jardines y patios.  
 Mecedoras de rejilla y lona con brazos curvados.  
 Esterillas, fina del Japón, dibujos alfombrados.  
 Camas y muebles.  
 Comercio, 19, y Cordonerías, 14—TOLEDO—Teléf. 136  
**CELEDONIO CRUZ**

**CALVOS EL CAPILHÓL**  
 CURA LA CALVICIE EVITA LA CAÍDA DEL PELO  
**¡PELO Á LOS 30 DÍAS!**  
 Frascos á 2 y 4 pesetas.—Por Correo: 2,50 y 5 pesetas.  
 FARMACIA CALVACHE, Fuencarral, 51, dpdo.—MADRID




Manolita Gómez (28 Mayo 1904.)  
 Manolita Gómez (10 Noviembre 1904.)

**LA SALUD DEL ESTÓMAGO DEL DR. SÁNCHEZ CABEZUDO**  
**PAPELILLOS**  
 Digestivos, Anticídicos, Aperitivos, Antieméticos y Antidiarréicos, preparados en el acreditado Laboratorio de su autor.  
 Hace muchos años que la viene elaborando con grande éxito, teniendo la satisfacción de haber visto curados; y cuando nó, al menos, ver á los enfermos en un estado relativo, casi normal, pudiendo ver á los pacientes comer y beber toda clase de alimentos, devolviéndoles la alegría, poco habitual en el que sufre tan causada dolencia.  
 El autor responde de estos hechos.  
 Depósitos: Laboratorio del autor, Carriches; Madrid: Martín y Durán, Tetuán, 3; y Pérez Martín Velasco, Alcalá, 7.—En Toledo: Farmacia de D. Juan Sánchez Cabezero, Magdalena, 5.—Caja, 5 pesetas; media caja, 2,50.

**HERALDO TOLEDANO**  
 DIRECTOR GERENTE **FEDERICO LAFUENTE**  
 DIARIO POLITICO  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: **Lucio, 8, Apartado de Correos núm. 14.**  
 AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

**Asociación del Magisterio.**

**La velada de anteanoche.**

Se cumplió el programa que teníamos anunciado, y resultó en extremo simpática la fiesta literario-musical organizada por el Magisterio toledano para celebrar así el primer quinquenio de la Asociación que tiene formada.

Tal vez podía esperarse mayor concurrencia; pero ni el día ni la hora fueron escogidos con gran acierto; no obstante, había bastante público de invitados a la velada.

La juventud musical toledana amenizó con la interpretación de piezas tocadas con gran gusto y maestría, siendo por esto, y con justicia, muy aplaudidos los jóvenes músicos D. Mariano Gómez, D. Ricardo Paniagua, D. Angel Pedraza, D. Antonio Medina, D. Félix Sánchez, D. Benito Mompeán, D. Andrés Rojas y D. Francisco San Román.

Discreto, elocuente y oportuno estuvo en su discurso el Capitán de Infantería D. León Fernández; objeto de elogios el de D. Jorge Borondo, leído por D. Juan Pérez Monge; por imposibilidad de asistir su autor; aplaudidos el señor Canovas y Lorca en la lectura de poesías del Sr. Arellano, y el Sr. Pérez Monge, Presidente de la Asociación, al hacer el resumen.

Nuestro Director, Sr. Lafuente, recibió muchas enhorabuena por su discurso, desarrollando el tema *Gimnasia intelectual*.

A las diez próximamente concluyó la velada que empezó a las ocho y dejó en todos gratísima impresión.

Lo desapacible del tiempo fué causa de que en vez de la jira campestre preparada, se reunirán algunos Maestros, y su mayor número amigos de la enseñanza, anoche en el hotel Imperial, celebrando fraternal banquete.

La Asociación del Magisterio del partido de Toledo ha dado pruebas de su iniciativa, y en ella germina el pensamiento de organizar fiestas literarias de carácter práctico.

Nuestra enhorabuena.

**EL ÁFRICA NEGRA**

El estado actual de los cultivos de caucho y de cacao en el Oeste africano basta para demostrar que el Africa negra es capaz de rápidos progresos agrícolas.

Cacao y café por valor de 35.000.000 de francos salen anualmente de las islas de Santo Tomé y Príncipe, gracias a 20.000 indígenas, hombres mujeres y niños, que allí trabajan en las fincas; lo cual quiere decir que cada bracero indígena vale a los portugueses 1.750 francos al año.

Haciendo aplicación de este dato a la población indígena de las colonias francesas del Africa y calculando que cada individuo entregase al comercio de exportación la décima parte de lo que produce un bracero en Santo Tomé, se llega al resultado de 7.000 millones de francos.

Si hacemos análoga aplicación a nuestras colonias de Guinea, sobre la base de 150.000 indígenas, obtendríamos un producto de algo más de 25.000.000; mas para llegar a estos resultados, así los franceses como los españoles, necesitamos vías de comunicación, y sobre todo

no imponer el trabajo como obligación, como carga personal del indígena.

Hay que educar a éste y convencerle prácticamente de las ventajas que le reportan la labor agrícola y las faenas industriales derivadas de aquélla. Lo que los portugueses hacen en sus islas del Golfo, lo que los ingleses han conseguido en sus colonias de Costa de Oro, ¿por qué no lo han de conseguir los españoles y los franceses en sus posesiones?

En 1890 empezaron las plantaciones en Costa de Oro; en 1904 se exportaron 11.451.488 libras por valor de más de 5.900.000 de francos. Pues bien, en Costa de Oro no hay ni una sola plantación de europeos.

Todo el cacao exportado procede de plantaciones que por su cuenta cultivan los negros. El europeo se limita a comprarlo, prepararlo para la exportación y expedirlo a las factorías de las casas que hacen el tráfico.

Algo de esto, aunque en muy pequeña escala, sucede en nuestro Fernando Póo; algunos bubis bajan a Santa Isabel para vender a los exportadores el producto de modestas cosechas de cacao.

**Precio del trigo.**

El precio medio general del trigo en los mercados reguladores de Castilla durante la semana que media desde los días 17 al 23 de Junio de 1907, fue:

Salamanca, 23,12 pesetas los 100 kilogramos; Zamora, 24,81 id. id.; Palencia, 26,28 id. id.; Valladolid, 27,23 id. id.; Burgos, 25,69 id. id.

Precio medio general, 25,43 pesetas los cien kilogramos.

Precio medio de la semana anterior, 24,55 id. id. Diferencia en alza, 0,88 id. id.

**Las Juntas de Reformas Sociales.**

Por Real orden de Gobernación se establece que las Juntas locales se reúnan por lo menos una vez al mes, y que den cuenta al Instituto de Reformas Sociales del nombramiento de los individuos de su seno que ejerzan durante el semestre la inspección de las fábricas, talleres y establecimientos de trabajo enclavados en el término municipal, de las modificaciones que ocurran en el personal de las Juntas, de las multas que se impongan por infracción de las leyes obreras y de cuantos acuerdos adopten y medidas propongan relacionadas con el cumplimiento de la legislación del trabajo.

Igualmente han de remitir a los Gobernadores de las provincias, para que éstos, a su vez, los envíen al mencionado Instituto, Memorias comprensivas de las industrias y establecimientos fabriles de importancia existentes en la localidad y número de los obreros que en ellos empleen.

**MERCADO DE TOLEDO**

**Precios corrientes.**

Pan: De 1.<sup>a</sup>, a 0,40 pesetas kilo; moreno, a 0,36 id.

Vino: Tinto, a 0,50 pesetas litro; blanco, a 0,50 id.

Carne: De vaca, a 2,50 pesetas kilo; de ternera, a 3 id.; de cordero, a 1,80 id.; cabritos, a 3,75 cada uno.

Tocino: A 2,50 pesetas kilo.

Aves y huevos: Gallinas, a 4 pesetas; gallos, a 3,75; pichones, a 2,25 par; huevos, a 1,20 docena.

Leche: De vacas, a 0,60 pesetas litro; de cabras, a 0,50 id. id.

Pescados: Merluza de Coruña, a 2,00 pesetas kilo; idem de Avilés, a 3,00 id.; besugos frescos, a 1,25 id.; almejas, a 1,25 id.; sardinas frescas, a 1,00 id.; cigalas, a 2,50 id.; escabeche de besugo, a 2,00 id. id.

bonito, a 2,50 id.; boquerones fritos, a 3 id.; melva, a 1 idem; anchoas, a 1,25 id.; mojama, a 3 id.

Varios: Judías secas blancas, a 0,50, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; cerezas mollaras, a 0,40 id.; garbanzos, a 0,80 y 0,60 id.; longaniza, a 2,50 id.; patatas nuevas, a 0,20 id.; albaricoques, a 0,30; tomates, a 0,40; pepinos, a 0,80; peras de agua, a 0,60; melocotones, a 1,00; judías verdes, a 0,40 id.; fresa, a 1,50 id.; melones, desde 0,50 a 1,50; naranjas, 0,70; brevas, 0,80; piñones, docena 0,75; aceite, a 1,50 litro, y carbón, a 1,30 arroba.

**DIARIO CATOLICO**

Día 1.º de Julio. — Santos Casto, Secundino, Aaron, Martín y Santa Leonor.

Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santas Justa y Rufina.

**Academia de Infantería.**

**Servicio para hoy.**

Jefe de servicio, Comandante D. Benito Ruiz. — Capitán de día, D. Carlos Guerra. — Guardia de Prevención, Capitán D. Andrés López Lomo. — Imaginaria, Capitán D. José Letamendía. — Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Juan Ozaeta; por atrasado. — Clase práctica, Primer Teniente D. Guillermo Soler.

**Servicio en las Compañías para el 1 y 2.**

1.º, Primer Teniente D. Joaquín Vidal. — 2.º, Primer Teniente D. Fausto García Pérez. — 3.º, Primer Teniente D. Eusebio Cuesta del Sol. — 4.º, Primer Teniente D. Rodrigo Arellano. — 5.º, Primer Teniente D. Manuel Molina.

**PASATIEMPOS**

**CHARADAS**

Por Samot-Ocap.

Aunque prima tres no tengo  
Tengo robo, si señor,  
Y con prima tertia prima  
Mi buen amigo Ramón,  
Tercia prima lo que quiere  
Al señor Corregidor.

Por D. Francisco de Frias.

El que primera segunda  
El primera con tercera  
De prima segunda tres,  
Es mi amigo dos primera.

**Solución a la fuga de vocales:**

Dos condiciones te faltan,  
Juana, para hacerte amar:  
El tener veinte años menos  
Y unos cuantos dientes más.

La han remitido: Espinas y Guerrero, Besalio, Domingo García, Samot-Ocap y Manolo Cruz.

**A la de consonantes:**

El cuerpo es cárcel del alma,  
Y del alma en el proceso  
Es juez la propia conciencia,  
Verdugo el remordimiento.

La han remitido: Besalio, Alfredo Moreno, Calabacita y Venejito

**A la adivinanza:**

Es el pájaro que tiene dos patas y pico.

Señores solucionistas. — Será indispensable acompañar el adjunto cupón con los pasatiempos, advirtiendo que no se insertará ningún nombre o pseudónimo que no venga con el indicado cupón.

**Heraldo Toledano.**

Día 1.º

**Cupón de pasatiempos.**

**CORRESPONDENCIA**

Anastasio Perea. — ¿Sabe Ud. aquellos versos que, dedicados a «Una flor en una calavera», dicen así?:

«Pobre flor, qué mal naciste  
Y qué triste fué tu suerte,  
Que al primer paso que diste  
Te encontraste con la muerte!»

Pues eso le ha ocurrido a Ud. en estos momentos, Sr. Perea. Al primer paso que ha dado en esta sección, se ha malogrado, ó dicho en castellano, que no sirve lo que remite, y eso que es lo primero y yo soy indulgente.

Besalio. — Dos condiciones te faltan, Besalio, al versificar: tener menos inocencia y algo de intención más.

D. Francisco de Frias. — Villamuelas. — No puede usted imaginar lo que agradecemos el envío de su precioso librito *Las doce marañas*. ¿Nos autoriza usted para utilizarle en las columnas de HERALDO TOLEDANO?

En cuanto al timo del lío quedamos avisados.

Calinez.

**La Automovilista Toledana.**

Desde el día 1.º de Julio, á causa del excesivo calor, se suspende hasta nuevo aviso el servicio segundo entre Toledo y la estación de Bargas al mixto, descendente de las 10,27 de la mañana, que recoge los viajeros de Illescas y Madrid y conduce los de Cáceres y Portugal. Toledo 27 de Junio de 1907.

**GRATIS**

El reumatismo, jaqueca y dolores nerviosos, se curan con las lentículas del Dr. Suberviola.

Todos los días, de cinco á seis, se dan gratis á los enfermos en la Farmacia de F. Alonso, Zocodover, 23, Toledo.

**Muy útil para todos.**

Está demostrado por la práctica que existe un procedimiento positivo de verse libre en absoluto de las moscas, mosquitos, chinches, puigas, cucarachas, polilla y hormigas. El producto á que nos referimos, y que es utilizado hace ya varios años con gran éxito en hospitales, cuarteles y buen número de casas particulares de toda España, es el insecticida LEYER: Al recomendar su uso, creemos prestar un verdadero servicio al público en general, por reunir á la vez la condición de ser completamente inofensivo para las personas.

Depósito en Toledo: Droguería de Julio González y Hermanos, calle de Garcilaso de la Vega, 1 y 3.

El muy conocido BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO, del Farmacéutico TORRES MUNOZ, San Marcos, 11, MADRID, se vende en cajitas pequeñas y en LATAS MAS ECONÓMICAS, A 5 PESETAS.

Pídase en farmacias y droguerías.

Corramos un tupido velo sobre el pasado, olvidando para siempre aquellos malos cafés, que se tomaban antes de conocer el rico torrefacto de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

IMPRENTA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ Comercio, 55, y Lucio, 8.

además, veréis por todas partes árboles en abundancia que os servirán de guía. Un gran número de colonos han seguido ya este camino á pie ó á caballo sin el menor accidente. Es verdad que en otro tiempo nos hemos batido allí terriblemente con los indios, pero ahora ya no se oyé hablar de esos perros. Además, aunque dejaseis en la estación cierto número de compañeros, que siempre os quedarán sin unas veinte carabinas?

— Casi, casi, respondió Rolando; sólo que entre esos veinte hay algunos que son demasiado jóvenes para hacer frente al enemigo en caso de ataque.

— ¡Bah! cuando se trata de batirse, la edad es lo de menos, repitió el coronel con indiferencia. Ya habéis visto, por ejemplo, á mi hijo Tom que mató un indio á la edad de catorce años... ¿sabéis...? os he contado la anécdota... En todo caso, si encontráis indios no será sino en las cercanías de la *Llaurada de los Osos*, ó á lo largo del *Río Salado*... y allí hallaréis fácilmente donde ponerlos á cubierto... Pero os lo repito, capitán, nada teméis que temer de los indios en esta dirección. Por este año,

— Hé ahí justamente vuestro segundo error, coronel, replicó Rolando, cuya fisonomía tomó una expresión de tristeza. Vos me miráis evidentemente como el heredero del mayor Forrester, ¿no es así? y no hay nada de eso.

— Es posible, gritó el digno coronel. ¡Qué desgracia! Porque vuestro tío era el habitante más rico de Prince George; poseía millones de aranzadas de excelentes tierras en el valle, las mejores de todo el país de Lincastle; yo lo sé mejor que nadie; yo que soy de aquel país, adonde ha dejado á otro antiguo amigo, el subteniente Braxley, que después de haber servido á las órdenes del mayor, vino á ser su administrador, su agente y aun su abogado....

— ¡Oh! pero ya adivino... el mayor se lo habrá dejado todo á vuestra prima.

— Ni un palmo de tierra, respondió Rolando.

— ¿Como? dijo el kentuckiano. ¡Sin embargo, él no tenía hijos... ¿quién, pues, ha heredado sus bienes?

— Vuestro antiguo amigo, como le llamáis, Ricardo Braxley. Así, continuó Rolando deseoso de cambiar el objeto de la

— ¿cómo cometido en lo que me concierne. En primer lugar, esa joven que habéis llamado muchas veces mi hermana... no sé por qué... es simplemente mi prima.

— A fe mía, se me había dicho que era hermana, vuestra... y luego os parecéis de una manera tan notable....

— Esa semejanza no tiene nada de extraño: el padre de Edith y el mío eran hermanos gemelos, y se parecían en todo. Las mismas facciones, la misma estatura, el mismo carácter, y aun podría añadir la misma fortuna. Nacidos en igual día, murieron juntos hace siete años, heridos por la misma bala en el bombardeo de Norfolk.

— Que no vea yo de hoy en adelante un bombardador vivo, dijo el kentuckiano estrechando energicamente la mano del joven, si no os quiero aún más por haber tenido tal padre y tal tío! No hay que negarlo; sois de buena raza, capitán, y la fortuna de mi bravo y antiguo mayor no podía haber caído en mejores manos; porque á creer lo que se me ha dicho con respecto á vos, en toda la milicia de Virginia, hay un oficial más capaz y más valiente que el capitán Forrester.

sólo se les encuentra al norte del Kentucky.

— Creo sin embargo, replicó Rolando, que allí los han batido poco, desde la derrota del capitán Estill, y del comandante Holver en... en... ¿cómo llamáis á aquel sitio?

— La montaña pequeña, respondió el coronel. Lo cierto es que hubo una carnicería, que ya. Cuando pienso que dos capitanes kentuckianos y un capitán del sur murieron á manos de esos perros indios!

— Triste cosa en efecto, dijo Rolando; sobre todo cuando se piensa en el considerable número de blancos que han muerto.

— El número de muertos no importa, repitió el valiente coronel; lo que irrita es la vergüenza de verse derrotados por tales miserables! Morir cuando es uno contra diez indios, no es nada para un blanco; pero recibir una felpa cuando es igual el número, es cosa que no debe tolerarse.... En fin, capitán, nosotros los del Kentucky no somos tan dignos de lástima como nuestros vecinos de Pensilvania.... Esos, esos si que han sido diezmados por los pícaros

## El General Loño. Su biografía.

El Ministro de la Guerra, el ilustre General Loño vino al mundo el día 5 de Febrero de 1837. Ingresó en el Colegio de Infantería en 1851, ascendiendo a Subteniente cuatro años después. En 1857 ocupó la plaza de Teniente por antigüedad, tomando parte después en la guerra de Africa, donde obtuvo el grado de Capitán y siendo recompensado con la Cruz de San Fernando por la acción de los Castillejos.

Por los sucesos del 22 de Junio del 66 le fue concedida la Cruz del Mérito militar y por los de El Ferrol, en el 68, alcanzó el de Comandante y grado de Teniente Coronel, siendo nombrado Teniente Coronel en 1872 por la acción de Mañaria.

Prestó servicios en Cuba el 1873, regresando dicho año a la península.

En 1874 asistió a la acción de Castellfullit y otras varias, ascendiendo por sus méritos a Coronel.

En el Ejército del Norte operó en 1875.

Por sus buenos servicios en Aranjuez durante la epidemia colérica, en cuyo punto estaba de Coronel, continuó en Comisión aun después de su ascenso a General hasta que terminó aquella, otorgándosele la Cruz de primera clase de Beneficencia.

Del 88 al 91 fué Gobernador de Visayas en Filipinas. El 92, en Cataluña, intervino con mucho tacto en la huelga de obreros de aquel año.

El 93 ocupó el cargo de Director general de la Guardia civil; el 94 ascendió a General de división y el 95 marchó a Cuba, en cuya Isla mandó personalmente varios combates. Volvió a España en 1897 y ha sido Subsecretario de Guerra. El 7 de Enero fué ascendido a Teniente General.

Descanse en paz el conspicuo soldado.

## El huracán de ayer en Toledo.

En la madrugada de anteayer a ayer, ó sea del sábado al domingo, comenzó a levantarse un ligero vientecillo, fresco y continuado, el cual, y á medida que avanzaba el día, se acentuaba más y más, convirtiéndose francamente en huracán á media mañana.

La dirección era Oeste.

No obstante, y á pesar de estar luciendo el sol con la fuerza propia de la época, el aire pecaba de frío y húmedo, demostrando esta cualidad haber llovido fuera de Toledo, viniendo á corroborar esta hipótesis la presentación de una dilatada y obscura nube en el horizonte comprendido entre el Sur, el Oeste y el Norte, nube que no llegó á la capital.

El aire, siempre violento, continuó hasta bien entrada la noche de ayer, y fué causa de que la gente hubiera de recluirse en su morada, no llegando á salir á los paseos, que estuvieron desiertos.

La nota de este fenómeno atmosférico ha sido la propia de estos casos; rotura de numerosos cristales, de infinidad de persianas y de chimeneas á granel.

En el campo los destrozos han sido más lamentables, sobre todo en las huertas, donde la

furia del vendabal ha determinado la caída de gran parte de la fruta de los árboles, desgajándose no pocas ramas.

A la una y media de la tarde se desprendió de uno de los torreones del Ayuntamiento un remate de hierro de una de las boardillas, sin que afortunadamente, y por milagro, ocurriera desgracia alguna al caer, pues en dicho momento pasaban por la calle un Capitán de Infantería con su señora y una mujer del pueblo.

También se desprendió un cable de la luz eléctrica en la puerta antigua de Visagra, cuya avería se remedió antes de circular el fluido.

## VERANIEGAS

### Una buena educación.

Antes y después de aquella zalagarda que tuvimos con los Estados Unidos, siempre he mirado con asombro y simpatía á tan admirable país, cuna de toda libertad moderna bien entendida, y, por consiguiente, centro de todo progreso.

El pueblo yankee carece de muchas preocupaciones que á nosotros, y más á nosotras, las mujeres, nos impiden adelantar intelectual y materialmente.

Allí el dinero es el Rey; allí se busca la fortuna por medio de la industria, del comercio, del trabajo; de este modo se han formado capitales enormes que emplean sus dueños, no sólo en su provecho, sino también en la fundación de colegios, hospitales, bibliotecas, hospicios, etc., etc. El énfasis hueco y pretencioso de los necios que se enorgullecen con las hazañas que realizaron sus abuelos, ó que no realizaron, es desconocido entre los norteamericanos.

La mujer es mas respetada que en ninguno de los países de Europa. El sexo débil va emancipándose de la tutela del hombre y tiene cierta cultura que ya quisieran muchos hombres de acá para ellos.

Pero esta cultura no la adquieren las mujeres de la gran nación, hasta que están impuestas de sus deberes principales. En primer lugar se las da una sólida y completa educación elemental; después se las enseña á coser, lavar, planchar y hacer calceta, bordar y confeccionar sus vestidos, así como á guisar y ser buenas reposteras; se les hace comprender que un duro tiene cinco pesetas, y que para economizar, es preciso gastar menos de lo que se tiene, pues de lo contrario se va á la indigencia y á la miseria; se las manifiesta que un vestido de lana pagado vale más que uno de seda, cuyo importe se deba ó se pague a plazos; aprenden á comprar, á redactar la cuenta de la cocinera y á dirigir los quehaceres de la casa; se les inculca la sana idea de que un honrado trabajador en mangas de camisa, vale más que una docena de petimetres imbéciles y presuntuosos; se les acostumbra a despreciar las vanidades y á odiar el disimulo y la mentira; se les enseña, en fin, otra porción de cosas de este jaez, y cuando se han percatado de ellas exactamente, pueden comenzar los estudios de piano, pintura, canto, etc.

Esto se llama una buena educación.

¡Qué lástima que no la recibamos igual en España y dentro de España en Toledo las mujeres!

¿Sois de mi parecer, compañeras?

Marina.

# Información telegráfica y telefónica.

## Información telegráfica.

### La herida de Fuentes.

Barcelona, 30.—La lesión sufrida por Fuentes en la corrida de ayer, que fué un puntazo en el muslo derecho, no tiene, afortunadamente, gravedad alguna. No obstante, hoy se hallaba el diestro muy molesto.

### El mitin de Valencia.

Valencia, 30.—Se ha celebrado el anunciado mitin solidario. La concurrencia ha sido muy numerosa; han pasado de 3 000 personas. Los discursos han sido de tonos energicos.

Merced acaso á las precauciones adoptadas por las Autoridades, no ha llegado á sufrir alteración alguna el orden público.

### Paisanos y militares.

Tuy, 30.—En el paseo se ha desarrollado hoy un suceso desagradable, yéndose á las manos varios paisanos y algunos militares.

Resultaron lesionados algunos paisanos y herido también el Capitán Cuervo.

### Un Doctor asesinado.

Paris, 30.—Dice un telegrama de Odessa, que el Doctor Poioff, muy amigo del Inspector del Puerto, fué asesinado por un individuo que se supone socialista.

### Vacaciones parlamentarias.

Paris, 30.—Las vacaciones parlamentarias comenzaran el 12 ó el 13 de Julio.

### Suceso emocionante.

Bruselas, 30.—Ha ocurrido un suceso emocionante.

El maquinista de un tren de mercancías de la estación del Norte lanzó el tren a toda velocidad en la vía de Amberes.

Pasó vertiginosamente por una docena de estaciones.

Comprendiendo el fogonero que se había vuelto loco el maquinista, trabó con él una lucha terrible y consiguió dominarle cerca de Malinas y detener el tren, evitando milagrosamente una catastrophe, pues por la vía pasan cinco ó seis trenes cada hora.

## Desde Madrid.

### De viaje.

Ha salido para Saboya, según estaba anunciado, acompañado de sus hijos, el Infante don Carlos. Acompaña también a S. A. su Ayudante el Marqués de la Mesa de Asta.

### Administración local.

En una de las Secciones del Congreso se ha reunido la Comisión que entiende en este proyecto, acordando dar respecto á él informe favorable.

El Gobierno tiene decidido empeño en avanzar cuanto sea posible la discusión de este proyecto, que juzga de los más importantes, de

mayor urgencia; pero difícil cosa ha de ser que pueda pasar el debate de la totalidad del proyecto antes de las vacaciones.

### Inspección útil.

Acompañado de su Secretario y del Alcalde de Madrid, ha estado esta tarde inspeccionando los depósitos del canal de Lozoya el Presidente del Consejo de Ministros.

### Consejo.

En el domicilio del Sr. Maura se han reunido esta tarde los Ministros, celebrando consejo al sólo efecto de acordar los honores que han de tributarse al cadáver del General Loño, y con efecto, al decir de los Consejeros de la Corona, no han tratado de ningún otro asunto.

### Para residencia de verano.

S. M. el Rey ha conferido al ex Ministro señor Quiroga Ballesteros poderes de representación para aceptar, en su nombre, la Isla de Cortejada.

### Ceremonia fúnebre.

Mañana se verificará el entierro del General Loño. Las Cortes levantarán la sesión en señal de duelo. Se le tributarán al cadáver del Ministro de la Guerra honores de Capitán General con mando en Plaza.

Mandaré el piquete de honor, á instancia suya, el Coronel del Regimiento de Húsares de la Princesa Sr. Jaquetón, que sirvió durante algunos años á las órdenes del General Loño.

### La corrida de hoy.

La corrida de hoy, con toros de Biencinto, ha estado desanimada.

Minuto, que ha sido varias veces durante la lidia ovacionado, dió la alternativa al Camisero, que estuvo muy bien.

### Registradores de la propiedad.

Han sido nombrados Registradores de la propiedad de Orgaz el Sr. Rodríguez Alcira, y de Talavera de la Reina el Sr. Ovejas Bretón.

### Solemnidad académica.

Con gran concurrencia se ha verificado esta tarde la recepción en la Academia de Medicina del eminente Doctor D. S. Ramón y Cajal.

Al terminar la lectura de su discurso fué ovacionado.

Al discurso de Cajal contestó el Doctor Oloriz.

### Los demócratas.

En casa del Sr. Canalejas se han reunido esta tarde los Diputados demócratas que forman parte de la Comisión de Presupuestos.

Han acordado favorecer en todo lo posible la acción del Gobierno.

### Los azucareros.

Han visitado al Ministro de Hacienda Comisiones de agricultores que cultivan la caña y la remolacha, exponiendo sus pretensiones en lo relativo al proyecto que afecta á los azúcares.

indios! Y aún hace poco, la tropa que mandaba el viejo *cunnel* Crawford....

—¿Qué decís, interrumpió riendo, el coronel Crawford ha sido batido por los indios?

—¿Batido? repitió el kentuckiano abriendo sus grandes ojos; ¡batido! Decid más bien que él y sus soldados han sido cortados á trozos, comidos, devorados y no diréis sino la verdad.... Aún no hace dos meses de esto.... Según parece, cuando salistéis de Virginia aún no había llegado la noticia. Pues bien, capitán, desgraciadamente, la cosa no es sino muy cierta. Ignoro cuantos hombres habrán escapado de la mantanza; pero lo que sé es que los indios se han llevado un buen número de prisioneros, los cuales han sido muertos por las mujeres y los chicos. En cuanto al pobre *cunnel* Crawford, lo han quemado vivo!... Y si los indios no se lo han comido, supongo que habrá sido á causa de su mucha edad.... No lo hallarían bastante tierno....

—Eso es horrible, exclamó el joven oficial, bastante alto, sin embargo, para ser oído del kentuckiano, y he de verme obligado á exponer á mi pobre Edith

á que caiga en poder de esos monstruos?

—¡Sí, capitán, dijo el coronel Bruce, he ahí justamente lo que espanta más á los hombres que viven en las soledades, y que tienen mujer é hijas.... Cuando se piensa que éstas pueden caer en manos de esos condenados brutos, que matan y desuellan á una criatura femenina con tanto placer como á un hombre! Yo no juraría que torturan á las mujeres, pero he oído decir que habían quemado á una en Sandusky.... Ahora, capitán, si desahís que vuestra hermana esté segura, no debéis escoger un campamento preferible al de la estación, porque los indios jamás se acercan sino á una distancia de más de diez millas. Hallaréis buenas tierras en la *llauva* de los osos, y nosotros seremos felices con vuestra compañía.... A pesar de esto, no quiero engañaros ni impedir que vayáis á las vertientes del Ohio, y os declaro una vez más, que en mi opinión, el camino no presenta peligro alguno, ni para los hombres ni para las mujeres.

—Mi querido coronel, dijo Rolando, permitidme que rectifique dos errores que ha-

conversación, debéis comprender que he venido á Kentucky como un aventurero buscando la fortuna, como uno de tantos emigrados. Vengo á cultivar la tierra, á cortar árboles, á cazar los búfalos y los indios; en una palabra, á hacer todo lo que se puede esperar de un buen virginiano ó de un buen kentuckiano.

Era evidente que el capitán no deseaba pasar más adelante en sus explicaciones; pero el digno coronel no se dió por satisfecho con tan poco. No comprendiendo de ningún modo que pudiese haber indiscreción en satisfacer su curiosidad relativamente á su antiguo mayor, insistió tan bien y de tal modo, que el joven, á pesar de su repugnancia, concinó por entrar en nuevos detalles, detalles que nosotros vamos á exponer sucintamente, en razón á su importancia, bajo el punto de vista de nuestro relato.

El mayor Rolando Forrester, tío y padrino del joven oficial, pertenecía á una de las familias más antiguas y más ricas de la Virginia. Era el mayor de los tres hermanos, de los cuales los dos últimos se hallaron sin fortuna á la muerte de su padre,

ginaros las extrañas ideas que se le han metido en la cabeza á mi costilla desde el día en que el Gobernador de la Virginia me nombró *coronel* y comandante de la estación. Pues no dice y sostiene que yo debía llevar un sombrero con galones, y un uniforme azul con bordados, en lugar de mi chaqueta de cuero! Un uniforme!... ¡Pues digo lo que duraría en medio de los bosques y entre las malezas!... En cuanto á sus hijas, ya eso es otra cosa.... ¿qué queréis?... Uno no puede impedir que las mujeres hagan su gusto.

Inclinóse el joven oficial ante su superior, en señal de aquiescencia á este discurso filosófico; después, llamando su atención sobre objeto más importante, le pidió pormenores acerca de los obstáculos y peligros que era preciso evitar durante el resto del viaje antes de llegar á las vertientes del Ohio.

—A fe mía, yo no veo obstáculos ni peligros, respondió el coronel. El camino es magnífico y ancho como una calle de búfalo (!);

(1) Los primeros colonos de estas comarcas daban con frecuencia el nombre de *Buffalo-straits* á los senderos trazados en los bosques por el paso de los búfalos.